

Sie informierten sich über die Politik ihrer Parteien und über die Situation in ihren Ländern und tauschten Meinungen über aktuelle Probleme der gegenwärtigen internationalen Lage und der internationalen kommunistischen Bewegung aus.

Eingehend wurde über die Situation in Europa gesprochen. Die Repräsentanten beider Parteien betonten ihr Lebensinteresse an der Gewährleistung der europäischen Sicherheit und einer friedlichen Zusammenarbeit zwischen den Völkern Europas im Sinne konkreter Programme, die die sozialistischen Länder in der Bukarester Deklaration von 1966 und die kommunistischen und Arbeiterparteien Europas in der Erklärung von Karlovy Vary aus dem Jahre 1967 eingelegt haben.

Beide Seiten unterstrichen, daß sie auch weiterhin gegen die Aktivierung des Revanchismus, Militarismus und Neonazismus in Westdeutschland auftreten und daß sie den demokratischen Kräften ihre volle Unterstützung gewähren werden. Beide Delegationen hoben die Bedeutung der Verstärkung der ideologischen und erzieherischen Arbeit zur Entfaltung des Bewußtseins der Werktätigen im Geiste des Marxismus-Leninismus hervor.

Die Delegation des Zentralkomitees der KPC begrüßt die neue Initiative der Volkskammer der DDR zur Gewährleistung der europäischen Sicherheit und zur Normalisierung der Beziehungen zwischen beiden deutschen Staaten.

Beide Delegationen widmeten bei ihren Verhandlungen besondere Aufmerksamkeit der allseitigen freundschaftlichen Zusammenarbeit zwischen SED und KPC sowie zwischen DDR und CSSR. Die Repräsentanten beider Parteien stellten mit Genugtuung fest, daß die breite und fruchtbare Zusammenarbeit dem sozialistischen Aufbau und der Stärkung der Volkswirtschaft in beiden Staaten dient.

Beide Seiten vereinbarten Maßnahmen zur weiteren Vertiefung der bilateralen wirtschaftlichen Beziehungen, zur Koordinierung der Perspektivpläne, für die Kooperation und Spezialisierung der Produktion sowie für die wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit.

Die Delegationen der SED und der KPC begrüßen den positiven Verlauf der Vorbereitungen zur internationalen Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien, die im November 1968 in Moskau stattfinden wird. Beide Seiten unternehmen alles in ihren Kräften Stehende, um zu effektiven Ergebnissen dieser Beratung im Interesse der Stärkung der Aktionseinheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewe-